



Se impone el Verde; y ¿Rosa Icela vs. Gallardo?

Por primera vez en el senario, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) logró doblar a Morena y consiguió que la reforma constitucional contra el nepotismo, propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, entre en vigor hasta el 2030, con lo que se abre la puerta para que el partido que controla Jorge Emilio González retenga el gobierno de San Luis Potosí, aunque todo indica que competirá contra una aguerrida Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Gobernación.

Desde la semana pasada se observaba un clima de divisionismo en el Senado de la República, no sólo con los aliados de Morena, sino al interior de la propia bancada, por las reformas contra el nepotismo y la reelección. Personajes dentro del partido oficialista, como el guerrerense Félix Salgado Macedonio y el zacatecano Saúl Monreal, veían arruinados sus planes con las nuevas disposiciones.

No obstante, la más interesada en que se aprobara la reserva para que la reforma entrará en vigor hasta 2030 era la senadora del Verde, Ruth González Silva, esposa del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, quien está llamada a tomar las riendas de

la única entidad que gobierna su organismo político como parte de una herencia.

La pareja Gallardo-González ha venido acumulando victorias contra Morena en el último año. Ellos fueron quienes dejaron fuera del Senado para la elección del 2024 a Rita Ozalía Rodríguez Velázquez, dirigente de Morena a nivel estatal y hermana de la actual secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez.

Gallardo Cardona y el Verde no solo tumbaron la alianza de partidos de la llamada "4T" en San Luis Potosí, sino que apoyaron a la callada a la coalición del PRI y el PAN para que la fórmula morenista se rezagara hasta un tercer lugar y quedara fuera de la jugada la hermana de Rosa Icela.

La respuesta a esa jugada fue la reactivación de las investigaciones que se seguían desde hace tiempo en la Unidad de Inteligencia Financiera contra Ricardo Gallardo, las cuales involucran a casi la totalidad de su familia en transferencias por más de 700 millones de pesos obtenidos estos a través de presuntos contratos irregula-

res con el sector público.

Se asegura que dichas investigaciones contaban con la venia del expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien veía afectada a la familia de su colaboradora más cercana. No obstante, al parecer la presidenta Sheinbaum es más pragmática y prefiere mantener aceitada la aplanadora de Morena en el Congreso antes que meter las manos al fuego por una de sus funcionarias.

De pasada, se confirma con estas decisiones que en Guerrero se prepara el terreno para la llegada de Salgado Macedonio, como sucesor de su hija Evelyn Salgado, y que en Zacatecas va a perdurar la dinastía de los **Monreal**. La novedad es que Morena no es un partido todopoderoso y que su coordinador en el Senado, Adán Augusto López, tiene entre sus habilidades la de negociar, además de la de aplastar.

También se fortalecen las figuras de Jorge Emilio González, alias el "Niño Verde", y Arturo Escobar, líder y operador central del Partido Verde, respectivamente, quienes empiezan a cobrar dividendos de la inversión política que hicieron en el 2024.

Posdata

En el círculo más cercano a la secretaria de Gobernación se asegura que ya no será su hermana, Rita Ozalía Rodríguez, quien compita en el 2027 por la candidatura de Morena y por la gubernatura, sino la propia Rosa Icela Rodríguez, en una apuesta por cobrarle personalmente la afrenta al denominado "Pollo" Gallardo. ●

@MarioMal

Sheinbaum, más pragmática, prefiere mantener aceitada la aplanadora.